

EL OCCIDENTAL

Guadalajara maneja bien sus deudas

GUADALAJARA, Jalisco (OEM-Infomex).- Guadalajara sube su calificación crediticia y alcanza A+(mex) gracias a su buen manejo de las finanzas, según la calificadora financiera Fitch Ratings.

El tesorero municipal Francisco Padilla Villaruel informó que por el buen manejo de la deuda, buena recaudación municipal, la inversión en obra pública y menor gasto en los últimos meses, la empresa calificadora Fitch Ratings otorgó al municipio la calificación A+.

"Hoy tenemos unas finanzas más holgadas, que hoy tenemos una perspectiva financiera mejor, que hoy tenemos una menor deuda, que hoy tenemos mayores ingresos, es un reconocimiento a esta labor que se ha venido haciendo y que en las finanzas de Guadalajara hoy son mucho menos comprometidas que como venían siendo en los últimos años", explicó el Tesorero.

Aunque esta calificación saca a Guadalajara de la lista negra ya que estaba evaluada con A- y le permitiría renegociar su deuda, mencionó el funcionario que no se ha considerado conveniente ni necesario, por dos razones: "porque el pasivo de largo plazo fue bien contratado en sus momentos buenas condiciones, buenos plazos, buenas plazas, y no ha habido ninguna oferta para mejorar condiciones, si se hubiera recibido oferta de mejores condiciones de inmediato se habría hecho el refinanciamiento, pero no ha sido necesario" enfatizó que con los pagos de 10 millones de pesos a capital y 13 mdp a interés de la deuda de largo plazo se sienten cómodos.

Mencionó que en 2012 recibieron el municipio con alrededor de cuatro mil mdp de deuda, hoy fluctúa en tres mil 500 mdp, pues se han pagado 788 mdp, se ha pagado lo correspondiente gracias al incremento de ingresos y en lugar de pagar más al banco, prefieren utilizarlo en infraestructura y obras para el municipio.

Reiteró que no es el municipio más endeudado del país, pues en cuanto al pasivo a largo plazo están a la par que Tijuana, y desde el punto de vista del cumplimiento de la deuda Guadalajara tiene mayores posibilidades de pagar, por lo que no analizan un nuevo endeudamiento o reestructuración para bajar las mensualidades y tener liquidez, "se podría quedar en un nivel, como la tenemos actualmente es cómoda, manejable, si dejarían ingresos superiores significa mejora, incluso dejando al mismo nivel en pesos y centavos, dependiendo inflación todavía disminuiría un 6% en términos reales", aseguró Francisco Padilla.

En cuanto a un nuevo crédito para obtener los recursos que se requieren para la construcción del Mercado Corona, el Tesorero mencionó que no se descarta como una alternativa, pues con la concesión del estacionamiento que representaría entre 100 y 150 mdp, se podría solicitar un préstamo a largo plazo con las mismas tasas preferenciales y que sea autosustentable, pues se pagaría con lo que actualmente se eroga para la renta de oficinas municipales.

Es decir, si el nuevo Mercado Corona incluirá oficinas públicas, el pago de la renta de las mismas serviría para el pago de la deuda, "no incidiría en el gasto corriente" aseguró.